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роль исполняет замечательный 
человек, любящий свой город, на-
стоящий металлург, работающий в 
электросталеплавильном цехе ком-
бината, Антон Ануфриев, и от всей 
души благодарим его за праздник, 
который он дарит на трибунах нам 
и нашим детям. Болельщики! Кри-
чите и не стесняйтесь своих эмоций, 
будьте со своими хоккеистами и в 
горе, и в радости! Когда мы едины 
– мы непобедимы! 

– Комбинат и хоккейный клуб – 
два несомненных символа города, 
которые прошли совместный дол-
гий путь и, уверен, впереди ещё 
долгая успешная дорога, – привет-
ствует гостей праздника старший 
менеджер группы социальных 
программ ПАО «ММК» Фёдор На-
следов. – Верим в команду, верим в 
новые победы. Ура! 

– Поздравляю всех с новым хок-
кейным годом! – за год работы 
главный тренер «Металлурга» Йо-
зеф Яндач стал говорить по-русски 
ещё лучше. – Приходите на хоккей, 
будьте нашей поддержкой, ведь без 
этого играть в хоккей невозможно. 
Сделаем всё для того, чтобы вас не 
разочаровать. 

– Вот и дождались старта ново-
го сезона, в который вкладываем 
большие надежды, который должен 
показать, кто настоящий чемпион, 
потому что команда, тренерский и 
административный штабы сдела-
ли всё возможное, чтобы всё так и 
было, – подытоживает официаль-
ную часть праздника Геннадий Ве-
личкин. – Давайте стартанём сегод-
ня, а закончим сезон в конце апреля 
в победной финальной серии! Рады 
встретиться с болельщиками ли-
цом к лицу, ведь на игре игроков и 
фанатов разделяют борта. Поэтому 
сегодня они с вами, они рядом и 
готовы общаться, заряжая и сами 
заряжаясь от вас мощной энергией 
на весь сезон, в котором на все во-
просы будем отвечать красивыми 
играми и победами. 

Далее хоккеисты, облепленные 
фанатами, отправились на точки 
активности: кто – раздавать вкус-
ный пломбир с шоколадными шай-
бами и логотипом «Металлурга» от 
компании «Первый вкус», другие 
– угощать пельмешками, третьи 
– помогать играть в виртуальную 
реальность.

Игроки почти беспрерывно 
раздавали автографы – 
смеялись потом: от хоккея рука 
устаёт куда меньше,  
чем от автограф-сессии

Я же разговариваю с Геннадием 
Величкиным: на первый взгляд 
команда сильно помолодела?

– Не постарела – точно, – сме-
ётся Геннадий Иванович. – Но и 
не сильно помолодела: наравне с 
опытными игроками в команду 
пришло много молодых мальчишек. 
Это будет постепенный переход, по-
тому что сразу заиграть на высшем 
уровне они не смогут – в приори-
тете всегда опыт и мастерство. А 
молодые будут учиться, набираться 
опыта, лучшие останутся в «Метал-
лурге», остальные будут добирать 
практики в «Стальных лисах» или 
фарм-клубе в Кургане. 

Ещё наблюдение: команда взя-
лась вновь собирать своих птен-
цов?

– Это общемировая тенденция: 
собирать своих ребят, когда-то по-
кинувших команду и громко заявив-
ших о себе в других составах, потому 
к нам вернулся и Коля Кулёмин, и 
Егор Яковлев, – говорит Геннадий 
Величкин. – Что касается главного 
нашего птенца Жени Малкина – 
верю, что и он когда-нибудь займёт 
своё место в составе «Металлурга», 
которому принадлежат права на 
игрока Малкина. Но дело даже не в 
этом: Женя по духу магнитогорец, 
возвращающийся в родной клуб 
при любом форс-мажоре за океаном 
– взять хотя бы локаутный год. Но 
пока у него обязательства – амери-
канский контракт. 

По дорожке идут Виктор Козлов 
и Йозеф Яндач – ну как идут: на 
каждом шагу останавливаются 
и фотографируются с фанатами. 
Столь близкое общение приводит 
магнитогорцев в смущение – от 
волнения трясутся руки, не сразу 
удаётся отыскать на смартфоне 
камеру, а тренеры улыбаются: «Не 
спешите, мы ждём». 

– Первый год в России закон-
чился, с какими впечатлениями 
вступаете в год второй? – спраши-
ваю пана Йозефа. 

– С большим опытом после про-
шлого сезона, – улыбается в ответ 
главный тренер «Металлурга». – 
Опыт и хоккейный, и жизненный 
– думаю, в этом году всё будет на-
много проще. 

– Самое плохое, что вы можете 
сказать о нас, и самое хорошее 
– это?..

– Хорошее – у вас очень большое 
хоккейное сердце. А плохих вещей 
не нашёл, да и не искал. 

Задаю вопрос Виктору Козлову: 
честно – не грустно, что заканчива-
ется отпуск?

– Да вы что! – машет рукой Вик-
тор Николаевич. – У нас было до-
статочно времени отдохнуть, рано 
закончили сезон, так что на работу 
все рвались с нетерпением. И в этом 
году постараемся на ней задержать-
ся до самого финала.  

Майка мальчишки Игоря Сал-
манова вся исписана автографами 
хоккеистов, но каждый помнит – 
перечисляет: вот Кулёмина, Анти-
пина, Верещагина, Береглазова... 
Обещает, что в новом сезоне будет 
болеть ещё яростнее. 

Алина Усманова для автографов 
не пожалела даже спортивный ко-
стюм с символикой «Металлурга» 
– довольно дорогой, между про-
чим. Смеётся: хоккей мне дороже. 
Как-то посмотрела матч вместе с 
папой дома, потом тот сводил её в 
«Арену» – и девчонка заболела на 
всю жизнь: знает всех хоккеистов 
и даже «волонтёрит» на домашних 
матчах. 

Четырёхлетняя Анжелика Оку-
невич тоже в форме «Металлурга», 
она вообще наследственная болель-
щица: как и её мама когда-то, с трёх 
лет ходит на все игры «Металлурга» 
вместе с папой. Правда, мамин папа 
магнитогорец, а вот её переехал не 
так давно из Свердловской обла-
сти. Алексей Окуневич улыбается: 
«Пожалуй, теперь за «Металлург» 
болею больше, чем за «Автомоби-
лист», хотя и к тем ребятам отно-
шусь по-родственному». 

Под сводами надувных ворот с 
хищным оскалом «металлурговско-
го» лиса огромная очередь – стано-
вится понятно, что именно здесь 
раздают автографы звёзды клуба. 
Николай Кулёмин улыбается для 
бесконечных селфи, рядом Евгений 

Бирюков: парни – одноклассники 
по хоккейной школе, оба 86-го года 
рождения. За папин пояс крепко 
держится Ярослав Бирюков – ему 
пять с половиной, и он уже познаёт 
мудрость хоккея – начал посещать 
школу «Металлурга». Спрашиваю: 
хочешь, как папа? Мальчонка кива-
ет головой. Автографы раздавать? 
– «Да». Голы забивать? – «Да». А 
много и тяжело работать? – «Нет». 
Евгений смеётся искренне: не со-
всем понял пока, почём фунт лиха. 
Спрашиваю Бирюкова: Егор Яков-
лев признался мне, что не хочет 
сыну хоккейной судьбы – слишком 
его любит. А вы?

– Честно, может, где-то глубоко 
в душе есть мечта о продолжателе 
династии, но заставлять не буду 
точно. Более того, захочет сам – объ-
ясню, что испытал на своей шкуре: 
это титанический труд.

Рядом жена с дочкой – в семье 
Бирюковых все имена начинаются 
на «Й»: он – Евгений, она – Яна, дочь 
– Елизавета, сын – Ярослав.

– Мне, если честно, страшновато 
отдавать сына в профессиональный 
хоккей, – признаётся, улыбаясь, Яна 
Бирюкова. – Пока только для здоро-
вья, дисциплины. 

С Яной на празднике «подруги по 
судьбе» – жёны хоккеистов: Василия 
Кошечкина – Ирина, которая рядом 
с великаном-мужем выглядит со-
всем крошечной, Николая Кулёмина 
– Наталья и жена Сергея Мозякина 
Юля – по фигурке и не скажешь, что 
она мама пятерых детей, а старший 
сын Андрей уже вовсю штурмует 
лёд в составе «Стальных лисов». 
Конечно, хочется взять у Юлии 
интервью, но она отнекивается 
смущённо: «Я – как муж. Он нераз-
говорчивый, и я тоже». Лишь Ирина 
Кошечкина делится впечатлениями 
от праздника: конечно, испытываем 
гордость за мужей – до слёз приятна 
такая к ним любовь. 

Виктор Антипин меж тем уве-
шан детьми – все хотят с ним фото. 
Спрашиваю: защитником стали со-
знательно – вслед за отцом?

– Честно, даже не помню момент, 
когда случился выбор амплуа, 
как-то всё само собой получилось, 
– отвечает между фото и автогра-
фами. – Много опыта получил в 
игре с прекрасными партнёрами: 

Олег Твердовский, Сергей Гончар, 
приезжавшие к нам в год локаута 
в НХЛ. Это был мой первый сезон 
в составе «Металлурга» – и сразу 
такие глыбы рядом. Им, конечно, 
громадное спасибо за опыт. 

Евгения Тимкина не отпускают 
даже возле автобуса – он успел толь-
ко снять жаркий на солнцепёке хок-
кейный свитер – и снова окружён 
толпой. Женя уже сбился со счёту, 
какой сезон в Магнитке – смеётся: 
«Шестой, кажется». 

– Для нас каждый сезон со своей 
изюминкой. С другой стороны – за-
дачи всегда одинаковы: побеждать, 
радовать болельщиков. Этот – не 
исключение. 

Возле автобуса Деннис Расмус-
сен и Максим Матушкин: Макс, 26 
лет прожив в Швеции, Деннису не 
только друг, но и переводчик – они 
говорят по-шведски, а ещё Макс, 
говорящий по-русски уже почти 
без акцента, разумеется, в совер-
шенстве знает английский. На моё: 
мог бы стать дипломатом! – от души 
хохочет.  

– Не получился из меня дипло-
мат. Русский шлифую, уже намного 
лучше стал, но думаю до сих пор 
по-шведски. Надеюсь, в Магнитке 
задержусь: до конца контракта два 
года, и потом остался бы в клубе с 
удовольствием. Во-первых, играть 
в команде такого уровня – честь. 
Во-вторых, нравится семейная 
атмосфера, поддерживаемая в 
«Металлурге». Ну и болельщики, 
разумеется, классные. 

И напоследок – снова коммента-
рий Павла Зайцева: как ему «Метал-
лург» 2019–2020?

– Команда серьёзно обновилась, 
усилилась хорошими качественны-
ми игроками, и этот состав реально 
способен претендовать на самые 
высокие результаты, – говорит 
спортивный обозреватель теле-
компании «ТВ-ИН». – Но одного со-
става мало: ему нужно сложиться в 
команду, стать единым организмом. 
В этом – задача тренерского штаба 
и, конечно, самих игроков. Очень 
надеюсь, ребята справятся с ней. 

    Рита Давлетшина
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